

### **Stuttgart beteiligt sich am „Europäischen Filmfestival der Generationen“ Programm erschienen**

Vom 13. bis 19. Oktober 2017 findet zum ersten Mal das Europäische Filmfestival der Generationen in Stuttgart-Vaihingen statt. In sechs verschiedenen Einrichtungen in Vaihingen werden ganz unterschiedliche Filme über den demographischen Wandel, das Alter und das Älterwerden gezeigt, welche auf unterschiedlichste Art und Weise Facetten, Chancen und Herausforderungen des Älterwerdens aufgreifen. Ausgewählt wurden Filme über Partner- und Liebesbeziehungen, über Generationskonflikte, die liebevolle Begleitung einer demenzerkrankten Mutter und über kreative musikalische Biografiearbeit. Zudem sind Geschichten über selbstbestimmtes Leben und Wohnen im Alter, losgelöst von allen gängigen Klischees sowie über technische Hilfsmittel und deren „kreative“ Zweckentfremdung Teil der Veranstaltungen.

#### **Programm:**

- 13.10.17, 19.00 Uhr: „Vergiss mein nicht“, Bürgerhaus Lauchhau-Lauchäcker
- 16.10.17, 16:00 Uhr: „Das Lied des Lebens“, AWO Stuttgart Begegnungs- und Servicezentrum Dürtlewang
- 17.10.17, 15:00 Uhr: „Robot & Frank“, Paritätisches Mehrgenerationenzentrum Pasodi
- 17.10.17, 18.30 Uhr: „Hinter den Wolken“, Begegnungsstätte Hans Rehn Stift
- 18.10.17, 19:00 Uhr: „Wir sind die Neuen“, Evang. Kirchengemeinde Vaihingen
- 19.10.17, 15:00 Uhr: „Und wenn wir alle zusammenziehen?“ Tagespflege Haus Rohrer Höhe und Ambulanter Dienst leben&wohnen

Wie kein anderes Festival trägt das Europäische Filmfestival zum Dialog der Generationen bei, da im Anschluss an jede Filmvorführung Publikumsgespräche mit ausgewählten Fachleuten aus der Seniorenarbeit, Altersforschung, dem Gesundheitsbereich zusammen mit den Gästen stattfinden. Der Film dient somit als Medium, um ins Gespräch zu kommen und Fragen über das eigene und das gemeinsame, das heutige und zukünftige Alter/n aufzuwerfen. „Von der großen Leinwand herunter auf reale Gegebenheiten vor Ort, in der Kommune, in meinem Zuhause, in meiner Welt“, so das Motto.

Das Europäische Filmfestival der Generationen ist eine bundesweite Veranstaltungsreihe, die bereits zum 8. Mal dem Publikum aktuelle Filme aus Deutschland und Europa über den demografischen Wandel, das Alter, das Älterwerden aller Generationen und den Dialog der Generationen präsentiert. Was 2010 in Frankfurt am Main und in Heidelberg begann, umfasst bundesweit mittlerweile über 70 Städte und Kommunen mit über 200 Filmvorführungen. Bundesweiter Veranstalter ist das Kompetenzzentrum Alter der Universität Heidelberg. Festivalleiter ist der anerkannte Gerontologe Dr. Michael Doh.

In Stuttgart wird das Festival vom Gesundheitsamt und Sozialamt zusammen mit Vaihinger Institutionen zum ersten Mal durchgeführt. Es findet im Rahmen des Projekts „TrotzAlter: unabhängig, mittendrin“ statt, das ein gemeinsames Projekt vom Gesundheitsamt, der Evangelischen Gesellschaft und dem Stuttgarter Suchthilfeverbund ist und seit 2015 im Stadtbezirk Vaihingen durchgeführt wird. Ziele sind, ältere Menschen und ihr Umfeld zu

Themen der Gesundheitsförderung, Suchtprävention und Lebensqualität zu sensibilisieren und Maßnahmen zur Verbesserung umzusetzen.

Alle Filmvorführungen sind kostenlos. Eingeladen sind alle Bürgerinnen und Bürger, egal ob jung oder alt.

Das Programm ist auch unter [www.festival-generationen.de](http://www.festival-generationen.de) verfügbar.

Für Fragen steht Frau Wallus, Gesundheitsamt Stuttgart, unter 0711 216-59410 zur Verfügung.